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昆明市公安局晋宁分局文件
〔A〕

〔公开〕

昆公晋函〔2024〕187号

关于对政协昆明市晋宁区第二届四次会议
第 25 号提案答复的函

王丽波委员：

您们提出的《关于交通安全存在的问题、对策及建议》提案

收悉，现答复如下：

一、基本情况

随着社会的发展和人们生活水平的提高，交通工具的种类和

数量不断增加，给人们的生活带来了极大的便利。然而，交通工

具的发展也带来了一系列危害：首先，交通拥堵成为了一个日益

严重的问题。由于交通工具的数量增加，道路拥堵的情况越来越

普遍，特别是在城市中心区域。长时间的交通拥堵不仅浪费了人

们的时间，还增加了车辆的尾气排放，对环境造成了污染。其次，

交通事故频发也是交通危害之一。由于驾驶员的疏忽、超速、酒
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驾等原因，每年都会发生大量的交通事故，给人们的生命和财产

安全带来了极大的威胁。此外，交通事故还会导致交通拥堵，进

一步加剧了交通问题。此外，随着汽车数量的不断增加，车辆的

安全性和可靠性问题也越来越突出。一些汽车存在着设计缺陷和

质量问题，导致了人员伤亡和财产损失。因此，消费者在购买汽

车时应注重汽车的安全性和可靠性。

为了解决交通危害，政府和企业应该采取一系列措施。首先，

政府可以加强交通管理，限制车辆的数量和行驶速度，推广公共

交通工具等措施来缓解交通拥堵和减少交通事故的发生。其次，

企业应该加强汽车的安全性和可靠性检测，及时发现和解决问题，

确保消费者的安全。总之，交通危害是一个不容忽视的问题。政

府和企业应该采取有效的措施来解决交通问题，保障人们的生命

和财产安全。同时，人们也应该加强交通安全意识，遵守交通规

则，共同营造一个安全、和谐、有序的交通环境。

二、意见建议办理情况

（一）召开会议，认真研究意见建议办理方案。为认真做好

该提案的办理工作，市公安局晋宁分局交警大队高度重视，于

2024 年 4 月 15 日召开会议，对《关于交通安全存在的问题、对

策及建议》进行了专题研究，明确了责任人及整改措施。

（二）面商意见建议办理情况。1.交警大队紧盯农村、学校、

企业、以及“两客一危一货一面一摩驾驶人”、“一老一小”等重
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点群体，针对道路交通条件、群众出行习惯及易肇事肇祸安全隐

患，收集整理 20 个典型交通事故案列、16 种严重交通违法行为

警示案列，依托“七进”、“美丽乡村行”交通安全巡回宣传，持

续深化农村地区交通安全宣传教育，凡发生过死亡事故的村镇、

企业做到全覆盖宣讲，将一分钟宣传教育提示融入到接处警、执

法办案及路检路查过程中开展宣传讲座。2.交警大队安排相关人

员对昆阳城区范围内交通标志标线、交通信号灯进行排查，并严

格落实公安机关“放管服”改革深入细化，调整了部分不规范、

不合理标线、标志和信号灯，并对因道路通行不能满足足够转距、

车辆在路口的轻微违法等实行警告。3.区交安办根据《全面推动

安全生产治本攻坚三年行动扎实推进道路交通事故“减量控大”

建设》的文件要求，对辖区道路存在的隐患路段、点位及交通信

号灯、交通标志、标线开展排查，对排查出的隐患下发隐患提示

通知，涉及各乡镇、街道、区交运局、水务局、住建局等单位，

要求路产路权、管养方进行整改，每月抽查整改情况。并录入省、

市、区级督办道路隐患纳入隐患治理。

三、下一步工作方向

一是交警大队将持续开展专项整治行动，重点整治城区主要

路段对各类严重交通违法行为进行查处。

二是利用交巡融合职能加大巡逻力度，针对性的对辖区人员

密集、车辆乱停乱放等路段进行巡逻管控。
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三是加强交通安全宣传，提高交通参与者的安全文明意识。

感谢您对公安工作的关心和支持。

（联系人及电话：晋宁分局交警大队，67802784）

昆明市公安局晋宁分局

2024年 6月 1日

抄送：区委办公室、区政府办公室、区政协提案委。

昆明市公安局晋宁分局 2024 年 6 月 1 日印发


